A LA CONQUÊTE DE LA LIBERTÉ EN FRANCE ET AU CANADA, par A.-D. DECELLES: « Il y a cent ans, la Fiance brisait avec les traditions de la monarchie absolue, édifiée par Richelieu et Louis XIV, pour se donner des institutions nouvelles, conformes aux idées de liberté propagées par l'école philosophique.

« A la même époque, un rejeton de la vieille France, violemment arraché aux bras de sa mère, laissé naguère à demimort sur la terre du Canada, relevait la tête et se croyait assez

fort pour partir lui aussi à la conquête de la liberté.

M. DeCelles recherche comment la France, au lendemain de débuts si pleins de promesses décevantes, s'est engagée dans l'engrenage d'évolutions politiques, les unes cherchaut à s'établir sur le terrain mouvant des décombres laissées par les autres, sans pouvoir se flatter d'être sortie à l'heure présente de cet état chaotique; il recherche pareillement comment une poignée de Français canadiens sont arrivés, pendant le même intervalle, à la jouissance complète des libertés politiques à travers les vicissitudes de maintes batailles, sans autres armes que celles qu'ils ont arrachées à leurs vainqueurs.

L'étude de M. DeCelles forme le huitième fascicule de la Bibliothèque Canadienne, qui sera livré aux souscripteurs

vers le 15 octobre.

On pourra se le procurer en envoyant 15 centins à l'éditeur, M. Pierre-Georges Roy, Lévis.

OBITUAIRE

A Montpellier, France, MGR LAMOTHE-TINET, ancien recteur de l'Université de Toulouse.

- A Jérusalem, le frère LIEVIN DE HAMME, de l'ordre franciscain, bien connu des pèlerins de Terre-Sainte dont il a été le guide pendant de longues années.
 - A Joliette, M. l'abbé F. X. GEOFFROY, ancien curé.

(Société d'une messe et Caisse Ecclésiastique de Saint-Jacques.)

A New-York, E.-U.,: M. L'ABBÉ EDOUARD LETOURNEAU.
(Société d'une messe.)